

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Abril/ 2018 Año # 4 edición # 77

Hasta morir
es un problema
en Cuba,
no hay osarios
y en el cementerio
no cabe nadie más

pág 05



Se planta bodeguera
negándose a recibir
los alimentos
pertenecientes
a la canasta básica
del mes de abril

pág 04



Me engañaron otra vez,
es el pan de cada día
para los campesinos cubanos:
en Cuba se siembra la tierra con miedo

Esta es la segunda ocasión que vengo a denunciar un atropello, una injusticia contra la gente que sembramos la tierra; pero esta vez quiero hacerlo yo mismo. Me llamo Jorge Chávez Rodríguez y soy dueño de un pedazo de tierra que heredé de mi abuelo y que tengo asociada a la CCS (Cooperativa de Crédito y Servicio) Niceto Pérez. Trabajo de sol a sol como un animal. Tengo 54 años y parecen 80. Ya uno no sabe qué hacer, se siembra con miedo. Después de tanto sacrificio para hacer producir la tierra, mi cosecha de tomate y la de otro grupo de guajiros está casi perdida en el campo, después que la recogimos; y si la fábrica de conserva Los Ángeles, en Los Arabos, no la acopia como se acordó en el contrato, lo perdemos todo... La comida de nuestros hijos. Dicen que no es culpa de ellos, que no tiene combustible.

Ya no sabemos qué hacer ni a dónde de ir. Desde el primero de abril el tomate está... **Continúa pág 02**



Campesino Jorge Chávez Rodríguez, denunciando el atropello



**Se apodera la sarna
de un hogar de ancianos
en Colón**

Colón, Matanzas, (ICLEP). Alerta en la comunidad ante la pasividad con que las autoridades sanitarias enfrentan el contagio por sarna que afecta a el hogar de ancianos, sito en Calle Agramonte esquina Varona; donde los abuelos enfermos a pesar de la comezón insoportable son bañados una sola vez al día; además de no recibir una atención rigurosa en cuanto a la aplicación de los remedios, así como la ausencia en algunos casos de la comprensión propia que requiere el trato sensible con este grupo etario. "Está bueno ya de fastidiar, si no quieres curarte es problema tuyo. Ahí te dejo", expresiones como la anterior forman parte del día a día del lugar, incluso, sin distinción de sexo, como los casos de las ancianas Felina y Maritza, dijo una fuente con vínculo directo a la institución.

El hecho, que ya toma matices preocupantes, también se extiende a varios trabajadores, incluido los hijos y otros parientes, en contacto... **pág 03**



Me engañaron... / de la pág 1

Jorge Chávez Rodríguez
Periodista Ciudadano

(...) en sacos y hoy hace 5 días. Dice Oscar, el administrador de la fábrica, que no la puede acopiar porque no tiene petróleo para procesarla, que si se le pudre en el patio tiene que pagarla él; y para rematar, el delegado de la agricultura, Juan Carlos, se niega a dar carta de autorización para sacar algo de la cosecha, lo que podamos salvar, para otros municipios de la provincia. Nos dijo que el contrato es con el municipio, aunque la fábrica no quiera la cosecha. Entonces, qué sentido tiene ser campesino en Cuba. De qué vamos a vivir, tenemos familias. Nadie se hace responsable de nada. Hay trabazón en los mecanismos y el campesino es quien siempre pierde. ¿Dígame usted si soy contrarrevolucionario por venir aquí, por reclamar el fruto de mi esfuerzo? Yo no se lo robé a nadie, yo lo sembré y lo cuidé. Los contrarrevolucionarios son aquellos que están dejando perder la comida del pueblo en el campo, que están hundiendo el país. Si ellos no pueden cumplir con

la palabra que empeñaron, por lo menos, dejen que la gente invente por otro lado ante que se pierda todo. Lo más difícil es trabajar en el campo, sembrar la tierra y eso lo hacemos nosotros bajo este sol abrazador; para que después venga uno que está sentado en una oficina a no valorar el trabajo de uno. Usted mira con qué facilidad se quitan el problema de encima. La idea que dan es que a ningún funcionario le interesa que se pierdan las cosechas, como me pasó el año pasado con dos toneladas de arroz que no me recogieron y se desgranó en el campo; aceptaron su responsabilidad y que me la iban a pagar y fue mentira. Nunca vi un centavo. El presidente de la cooperativa me mandaba para un lado y de ahí para otro y lo que yo hacía era gastar más dinero. El desastre que ocurre en los campos cubanos lo vivimos años tras años. Yo no quiero que nadie venga a decirme nada de que hay que sembrar para romper el bloqueo ni a meter muela del imperialismo.



Horno por Banco Popular

Nivaldo López Mora
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Califican pobladores de ultraje a los clientes, en gran porcentaje con influencia en personas ya jubiladas y por ende de avanzada edad, la estancia en el salón principal del Banco Popular de Ahorro arabense; semejante a una caldera caliente, según opiniones de los mismos usuarios; debido al no funcionamiento por rotura de dos de sus tres equipos de climatización; después de que el 3 de abril un pensionado sufriera de desmayo y otros dos ancianos sudoraciones copiosas y alteraciones de la presión arterial; por lo que hubo que asistirlos de forma inmediata y enviarlo a un centro asistencial. La mayor repercusión está relacionada con el hecho de que el recinto, ubicado en Calle 10 de Octubre entre 9^{na} y 7^{ma}, es un lugar público de obligada estancia de octogenarios, al menos, una vez al mes para percibir ingresos por concepto de cese laboral acti-



Banco Popular de Ahorro

vo; donde ya se prolonga sin solución el estado calamitoso del servicio que presta esta institución financiera, que se dice al servicio del pueblo en sus anuncios televisivos. “Es una tortura venir aquí. Cualquier cobro puede ser el último”, dijo Beatriz rosales, anciana jubilada. De forma similar, también los empleados laboran en condiciones difíciles; en ocasiones mal humorados y abanicándose con cualquier trozo de papel. “¡Qué calor! Esto no hay quien lo aguante. Estoy loca porque llegue la hora de salida. Llevan tiempo diciendo que lo van a arreglar, pero nosotras somos las que estamos aquí”, comentario entre dos empleada.

Sociales

Solicitan información sobre anciana desaparecida

Hacemos un llamado a la comunidad, a petición de los familiares, sobre cualquier indicio que conduzca a la localización de la señora Josefina Agüero Figueredo, piel blanca, de 92 años de edad y que padece la enfermedad conocida como alzheimer. Se trata de una persona no agresiva y comunicativa de cierta forma, pero es importante recordar que el mal de alzheimer es un trastorno degenerativo irreversible de la memoria. Por favor, cualquier información comunicar con los números telefónicos 55215021, 55215023 o con la policía.



Josefina Agüero Figueredo y familia



Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Se apodera la... / de la pág 1



Raúl Pérez Rivero
Periodista Ciudadano

Sube el precio de la carne

(...) continuo con los internos o con las pertenencias personales de estos. A esto hay que sumarle las carencias en la alimentación de los abuelos. Según la misma fuente: “Esto es un problema humanitario. Solo un problema de conciencia personal. El estado cubano pone todos los recursos. Entra leche, helado, pollo y hasta carne de res con frecuencia. Yo quisiera que ustedes vieran la calidad de la comida que les dan a esos viejitos. En ocasiones una especie de papi-lla, como se dice, que no le echan la carne que lleva y todo queda enmascarado”. En otro evento poco entendible por la comunidad, el almacenero del lugar, quien había sido separado de la

institución por un sustancial defalco y se encontraba en medio de un proceso investigativo, fue reincorporado bajo la condición de reponer los recursos desaparecidos; lo cual hace suponer a más personas involucradas en dicho episodio de corrupción, denunciado en la edición 76 por este medio informativo. “Lo que nadie entiende es de qué forma el almacenero va a reponer el faltante. Algunos piensan que la única manera es ahorrando a costas de más vejaciones para los ancianos. El mismo problema del jabón y el detergente para lavar la ropa de cama. Entonces, de qué forma se va a eliminar la sarna”, concluyó la fuente este 17 de abril.

Los Arabos, Matanzas (ICLEP). Una nueva escalada en los precios de la carne de cerdo dispara las críticas en amplios sectores de la población arabense; consecuencia del bajo poder adquisitivo de los salarios de los trabajadores estatales y la incompetencia de las autoridades por hacer valer la política de precios topados; o establecer planes de contingencia que permitan mantener abastecido a los mercados gubernamentales, con el objetivo de influir en la disminución del valor de una de las pocas fuentes de proteína animal a que tienen derecho los cubanos.

En el agromercado de Calle Quinta el sábado 21 de abril la libra de carne se estaba comercializando a 27 pesos MN (Moneda Nacional); y la misma unidad deshuesada a 37 pesos MN, algo más que dos días de salario promedio. También se supo que, en el municipio aledaño, Colón, la libra del mismo alimento se había incrementado hasta 28 pesos MN la normal (con huesos) y a 47



Agromercado en Los Arabos

pesos MN la carne limpia (sin huesos) o la que se vende fileteada para bistec. El argumento que esgrimen los vendedores particulares para ejecutar la subida de precios está vinculado, según declaraciones de los mismos comerciantes, en el alto valor alcanzado por los animales en pie (vivos y con talla comercial); consecuencia de una escasez de cerdos sin precedentes. “Tampoco el estado tiene puercos, entonces, es ahí donde los particulares se aprovechan para subir los precios. Yo no sé dónde se meten los que salen en la televisión. Siempre están hablando de planes y platos, pero no hay nada en la calle”, dijo Ariel del Valle.

Nota aclaratoria: El consejo de redacción de Cocodrilo Callejero pide disculpa a los lectores y a el Hogar de Ancianos que aparece en la imagen vinculada a la noticia “Defalco en el hogar de ancianos”, publicada el 15 de abril, edición 76, por no guardar relación alguna con los hechos denunciados. Reiteramos nuestras disculpas, debido a un error en la selección de la foto. De las tres instituciones de este tipo con que cuenta Colón, nos referíamos a la entidad que aparece en la imagen de esta edición.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

Violación de la libertad personal (Artículo. 279-283)

Privar de libertad sin facultades o fuera de los casos y

condiciones previstas en la ley/ Demorar en liberar a un detenido o ponerlo a disposición de la autoridad competente, o recibir a un preso o sancionado sin orden legal.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Un pueblo sin osarios



Yosvani Acevedo Roque
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Catalogan familiares de difuntos, en término de ser extraídos de bóvedas alquiladas al estado, de absurda e insensible la crisis generada por la inexistencia de osarios; cuando el cementerio local permanece sin capacidad para nuevos enterramientos, a punto de una situación sin precedente; mientras varios organismos se disputan la responsabilidad de quién debe asumir la tarea de construir las cajitas para el depósito de restos mortales; en medio de un alud de críticas ciudadanas por la poca seriedad

mostrada en un tema de tanta sensibilidad.

El miércoles 4 de abril, apenas 5 días del segundo aniversario del fallecimiento de un ciudadano, cuya familia optó por mantener el anonimato, ya la funeraria enviaba un telegrama con la urgencia de sacar los restos; marcada la premura por falta de capacidad en el campo santo local; pero cuál no sería la sorpresa de los dolientes cuando fueron informados de la fabricación de osarios, debido a los eventos del huracán Irma, había sacado del plan dichas producciones. “Ahora la tarea es otra, la fabricación de bloques. Que comunales resuelva por otro lado”, dijo el jefe de construcción, conocido por Alexis.

Más tarde, agregó: “Bueno, vengan el lunes a ver qué podemos hacer. Ya eso no está ni en el plan del año”.



Funeraria de Los Arabos

Más de una semana sin cigarros



Aliuska Furones Lobaina
Periodista ciudadana

Coló, Matanzas, (ICLEP). A más de una semana asciende el desabastecimiento de cigarros en los centros gastronómicos estatales colombinos, carestía que ha generado una ola de comentarios adversos entre los consumidores de este producto; en un contexto marcado por la incapacidad del gobierno local para mantener la estabilidad de los surtidos; y el abarrotamiento del mismo renglón en las cafeterías particulares, aunque más caro; realidad que afecta la economía de los ciudadanos, cuando se supone que el único productor es la empresa estatal socialista.

El 19 de abril una fuente próxima a la Dirección de Comercio y Gastronomía Municipal aseguró que la carencia nada tienen que ver con la distribución intermunicipal, como una parte importante de los clientes opinan, sino con el hecho de que los almacenes de la empresa es-



Cafetería, terminal de ómnibus

tán vacíos; donde una de las causas está relacionada con los impagos a la industria productora, en la amplia madeja de cuentas por cobrar y pagar que hoy azota la contabilidad de la mayoría de las entidades oficialistas.

A la crisis de los cigarros se suma la ausencia de otros productos en las cafeterías ubicadas en puntos clave, de obligada espera; tal es el caso de la terminal de ómnibus; donde el lente pudo captar la inexistencia de variedad en los surtidos.

Gabriel Alfonso, conocido por Melón, declaró: “Lo único que venden es refresco de lata hace una semana y ya”.

Se niegan a recibir alimentos de la canasta básica



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas, (ICLEP). Rechaza bodeguera del batey San Juan la recepción del suministro de alimentos de la canasta básica correspondiente al mes de abril; ante la negativa de contraer responsabilidad por el deterioro de los granos y azúcar, entre otros pertrechos; debido a las malas condiciones en que se encuentra el techo de zinc de la tienda;

después de que el último aguacero mojara todos los sacos de provisiones; resultando perjudicados los residentes del lugar, lo cual ocasionó numerosas críticas y conatos de reyertas.

La bodega, unidad comercial registrada con el nombre de La Granjera, hace dos años que tiene un techo de zinc lleno de huecos; resultando inútil los reclamos de los pobladores y de la empleada a la Empresa Municipal de Comercio y Gastronomía.

No es la primera vez que un aguacero eventual deteriora la mercancía depositada en el lugar; quejas que han sido remitidas al gobierno y partido local, sin que haya habi-

do la más mínima preocupación por atender los reclamos de la comunidad; hasta que la prensa ciudadana recibió la queja de que la bodeguera se había plantado con respecto a la recepción de los alimentos.

“Lo que dan por la libreta es una miseria y si a pesar de eso se moja se te hecha a perder en pocos días. Obligado tenemos que recurrir a los particulares, que venden demasiado caro”, dijo Arturo Escalona Mantilla.



Bodega La Granjera



El dolor de tener huesos

Por: Osvaldo Landín

Hasta morir en Cuba es un problema

Cuando se supone que todo cesa, que con la muerte el mundo se acaba para una persona, aparecen trazas como en internet. Huellas que no se extinguen con el borrado de la existencia humana; similar a cuando alguien deshace lo que publicó con la esperanza de tener paz. Rastros que nada tienen que ver con el sentimiento que guardamos de los seres queridos que ya no están, sino con hechos tangibles que atormentan a los familiares de los que partieron. En esa cruda realidad se encuentra el destino de los huesos de muchos fallecidos en Los Arabos. Una realidad que se vive a diario y estremece el cuerpo del que queda vivo, y por desgracia, lleva huesos. En el pueblo no hay osarios para depositar restos, que permita disponer de nuevas capacidades; y en el cementerio no cabe nadie más.

Un residente en la localidad el 10 de abril recibe un aviso, vía servicio telefónico, para proceder con la exhumación de su familiar. Según funcionarios de la Empresa Comunales, entidad a la cual pertenece el cementerio, había premura por liberar algunas capacidades de bóvedas estatales, debido a la saturación del Campo Santo. A el ciudadano se le advirtió en la funeraria que solo contaba con 4 días para realizar la exhumación, de lo contrario se haría de oficio. "Si hoy se muere otra persona no hay donde enterrarla", dijo



Muestrario donde aparece la cajita

la administradora de la casa fúnebre. Con esa noticia de golpe e inexperto en estos trajines, al individuo, no quedó de otra que tratar de ganar tiempo. El director de Servicios Comunales, de forma amable, después de escuchar razones, extendió el plazo a 15 días. Y, es en este segundo, donde comienza el vía crucis para tratar de hacerse de un osario.

El viernes 13 de abril a las 11:30 de la mañana, el ciudadano, se dirigió a la empresa encargada de construir los osarios en el municipio. Allí, explica al responsable sobre la premura del asunto. Para sorpresa del necesitado, como si se tratara de realidad virtual o de universos paralelos, el jefe de la empresa constructiva local responde: "Hace rato que no se están haciendo osarios. La tarea encomendada por los órganos superiores del estado es la fabricación de bloques, debido a los estragos del huracán Irma. Creo que hasta el molde para hacer osario anda extraviado; además que no está contemplado en el plan y nosotros nos

regimos por un plan. Eso es problema de comunales. Ellos tienen presupuesto para eso. Es verdad que hubo una reunión en el Gobierno por la crisis en el cementerio, pero hasta que yo no pueda ir a Matanzas para que me firmen una carta con el autorizo no hay nada".

Pero, al instante, llega el segundo desconcierto: en un lateral de la entrada, en una especie de muestrario, entre las producciones que exhibe la empresa, se encuentra una cajita para depositar restos humanos. El individuo pregunta: "Y por qué no me vende esa". El jefe responde: "¡Esa!, ni para mi madre la puedo coger. Estamos esperando una visita de entidades superiores".

Creo, que en este juego de simulaciones de quien engaña a quien, no debemos agregar nada más. Todavía estoy vivo, entiendo yo, en Cuba nunca se sabe, y ya me duele el posible destino de los huesos que llevo dentro. Es duro imaginar que el descanso eterno es solo para mí, si esa condición es alcanzable. Para mis familiares queda el calvario de la herencia de mis huesos. Hoy, en este querido pueblo yumurino, ese es el dolor de tener huesos.

El lunes 16 de abril, a las 10 de la mañana, ante la sugerencia de los familiares de la denuncia a la prensa ciudadana, la cajita para resguardar los restos mortales estaba hecha; pero hubo que pagarla en otra empresa para no violar lo establecido. Según el responsable, como no está en el plan, no se puede cobrar por lo que se supone que no se ha producido. ¡Sin comentarios!



SOBRE EL IDIOMA

Uso de las letras mayúsculas

Continuación:

14. Nombres de los signos del Zodíaco. Ejemplo: Sagitario, Virgo. Cuando el nombre propio deja de serlo porque designa a las personas nacidas bajo ese signo, se escribirá con minúscula. Ejemplo: Leonor es sagitario.

15. Nombres de los puntos cardinales, cuando nos referimos a ellos explícitamente. Ejemplo: La brújula señala el Norte. Cuando el nombre se re-

fiere a la orientación o dirección correspondiente a estos puntos, se escribirá con minúscula. Ejemplo: Llegaremos al sur de la provincia.

16. Nombres derivados de festividades religiosas o civiles, de divinidades y de libros sagrados, atributos divinos o apelativos referidos a Dios. Ejemplo: Día de Acción de Gracias, Dios, Alá.

Uso de las letras mayúsculas continuará.

Frase sabia: "Hay victorias del alma y de espíritu. A veces, aun perdiendo, se ga-

Elie Wiesel



Modalidad de estafa en ancianos

Mónica López
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Aumenta la frecuencia con que son estafados ancianos, débiles visuales o personas no atenta a lo que el bodeguero anota en la libreta de abastecimiento; después del incremento vertiginoso de reclamos por parte de timados y familiares en la bodega conocida como La Gaviota; donde uno de los productos con más incidencias en los atracos es el paquete de café Hola; siempre que el cliente intenta adquirirlo al unísono con otros alimentos. Si el consumidor se percata en el acto el empleado lo asume como descuido; de lo contrario, si el estafado se marcha, ya no hay reclamos por estar anotado en la libreta.

Hay reportes de 2 paquetes de café el día 22 de febrero, un paquete de sal el 26 del mismo mes, 3 paquetes de café 14 de marzo, etc. Todo lo anterior sin enumerar los

asuntos de bajo peso y las personas que no se percatan o no reclaman. Una de las condicionantes que influye es el poco interés de los consumidores en la pizarra anunciante.

La queja, comunicada este 15 de abril en la redacción por un individuo que testificó bajo condición de anonimato y como portavoz de varios clientes, exime de responsabilidad a la administradora Nancy; por ser considerada en la comunidad una persona honesta; además que su responsabilidad, que incluye el depósito diario en el banco, no permite que esté mucho tiempo en el mostrador.



Bodega La Gaviota



Cocotero letal sobre la acera

Idania Cruz Sarduy
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Recibe alerta prensa ciudadana sobre el peligro que corren los transeúntes que deben internarse en el Reparto Mario Muñoz, debido a los desprendimientos fortuitos de cocos; consecuencia de la presencia de un árbol de gran porte cargado de frutos, justo encima de la acera por donde deben transitar a diario los vecinos de varios edificios multifamiliares; realidad que incluye a niños en edades escolares, que no tienen otra vía para asistir a clases.

La mata, sito al costado derecho de la Calle A, cuando se accede al lugar desde el centro del núcleo urbano, es tema de preocupación de cuanta persona vive o visita el vecindario; donde los únicos que no han mostrado interés por aplicar la ley de control de espacios públicos son las autoridades locales, a pesar de que en años anteriores y en temporada de



Racimo de cocos encima del paso maduración han resultado lesionadas varias personas que no se han percatado del peligro.

Lo paradójico del asunto es que en otras ocasiones se han realizado batidas en la zona, para derribar cuantiosos árboles en la parte trasera de los edificios que no ofrecen peligro a la ciudadana; sin embargo, este cocotero ubicado en un área residencial y de paso obligado siempre ha resultado ileso.

El 19 de abril Rubén Pérez declaraba: "Si se te olvida que están los cocos cuando pasa por la acera, puedes morir de un porrazo o, al menos, de un susto".



Wilfredo Fajardo
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Se extiende por la comunidad el agradecimiento hecho público en el barrio por los familiares de Elba Mérida Brancacho, después que le fuera otorgada el viernes 13 de abril una pensión alimenticia, como resultado de la publicación de su testimonio desgarrador, que mostraba la difícil situación en que languidecía esta paciente de insuficiencia renal

Una familia hace público su agradecimiento

crónica terminal, sujeta a hemodiálisis en días alternos y madre soltera y sin recursos ni salud para atender a su hija menor de edad y con retraso mental.

"Se hizo justicia", era el comentario que primaba en establecimientos públicos a lo largo de la principal arteria arabense, José Martí, este comienzo de semana, lunes 16 de abril, una vez dispersada la noticia de boca en boca. Otros, sin reparar en la presencia de conocidos

simpatizantes del régimen, emitían juicios como: "Para algo sirve esa gente"; "No simpatizo con ellos, hay que reconocer lo que hacen".

Uno de los elementos que



Elba Mérida Brancacho

más conmovió a la opinión pública local, después de la distribución del boletín en las calles del pueblo y conocidas las condiciones de abandono en que se encontraba Mérida por parte de la Seguridad Social, está relacionado con la falta de sensibilidad del funcionario Adeybi Vigoa Infante.

Celso Rodríguez dijo: "No se sabía nada de eso ni de que la Seguridad Social pelotea casos como el de la señora, pero nos enteramos".



William Acevedo Roque
Periodista ciudadano

Se acabaron las piedras

El viernes 20 de abril amanecimos con una noticia inusual en Los Arabos: en el pueblo no hay piedras. En la panadería, la farmacia, el mercado e incluso en el cuerpo de guardia del policlínico las personas adoloridas preguntaban por las piedras. Esa era la sentencia que se repetía donde quiera que uno iba. Era de suponer que algún suceso extraño estaba ocurriendo, pues si algo sobra en el mundo son las piedras. El mismo planeta es una roca gigante. Hasta que el diálogo entre dos hombres reveló el misterio. No hay polvo de piedra, necesario para continuar con las faenas constructivas, todavía con varios estragos del huracán Irma por subsanar, porque nadie tiene piedras en el municipio para que los molinos la trituren.

Lo inusitado del hecho es que en un proceso constructivo suelen escasear el cemento, la cabilla, etc., incluso el polvo de piedra; pero nunca por falta de piedras. Es como si la naturaleza en Cuba también estuviera escaseando, bajo la clásica epidemia de “no hay esto o no hay aquello”. Por los comentarios escuchados en la calle no hablamos de edificaciones consecuencia de sucesos trágicos, como el incendio ocurrido hace unas semanas en el municipio Perico, ni de desastres

provocados por fenómenos meteorológicos, sino de personas que optan por permanecer en el país y desean tener un hogar, en su Cuba.

Después de varios intentos discretos de averiguación, se pudo saber que en el patio del emporio constructivo estatal conocido como La Baldosa no hay. Tampoco, por falta de piedras, tienen los dos molinos particulares enclavados en el barrio Prendes; ni en un tercero de propiedad privada ubicado en el batey Cuatro Esquina. Resultado, están detenidas las construcciones en el pueblo. “Habrà que importar piedras de China. Sí, porque las leyes del bloqueo no permiten traerlas de Estados Unidos, que está más cerca”, palabras de un señor, quien, en el consultorio médico, dijo tener la presión arterial descontrolada por la inestabilidad de las piedras cubanas.

No sería nada descabellado, ya que van quedando pocos renglones sin haber, que en una buena jornada nos levantemos con la noticia de que no hay gente. Que nadie se asombre, según el llamado de los altos dirigentes de este país, debemos estar preparados para el peor de los escenarios. Nunca para el mejor de los casos, sencillamente, donde la gente pueda ser feliz.



Patio lateral del centro estatal de venta de materiales La Baldosa, vacío

Nacionales

Cuba estrena Primera Dama



[Lis Cuesta Peraza](#), esposa del recién designado presidente del Consejo de Estado, [Miguel Díaz-Canel](#), ha roto con el protocolo que desde hace 60 años ha caracterizado a la cúpula dirigente de la Isla. Quebró el usual secretismo en torno a la vida familiar a estos niveles.

Rescatan a un grupo de cubanos en manos de traficantes

La Fiscalía de [Panamá](#) informó el sábado que nueve ecuatorianos y cinco cubanos fueron rescatados de redes de [tráfico de personas](#) que les cobraban entre 500 y 600 dólares para atravesar de forma “expedita” el país centroamericano en su viaje rumbo a EEUU, su destino final.



Internacionales

Daniel Ortega acepta dialogar



El presidente de [Nicaragua](#), Daniel Ortega, aceptó la noche del viernes dialogar sobre un paquete de reformas al seguro social. Las medidas del Gobierno desataron esta semana protestas que han dejado unas diez personas muertas, según el balance oficial. Las manifestaciones, unas de las más violentas en los 11 años de gobierno de Ortega, dejan también más de 80 heridos y severos daños a la propiedad.

Trump celebra decisión de Corea del Norte de suspender pruebas nucleares

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, calificó como una “muy buena noticia” la decisión de Corea del Norte de suspender sus pruebas nucleares y de misiles y aseguró que está deseando reunirse con



el líder norcoreano, Kim Jong-un, un encuentro previsto para mayo o junio; además, aseguró que ha habido “un gran progreso”.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

LA CASA DEL MAÍZ

Un plato de la cultura indígena mesoamericana

Tamales, guisos y frituras

Especialidad: arepa rellena con queso

Martha Abreu esquina Clotilde García, Colón



DULCES CASEROS

La tradicional

Arroz con leche, buñuelos de calabaza y de yuca, gelatinas, natillas y flan

Atendemos pedidos especializados

¡Un gustazo!,

en tiempos modernos
Calle Avellaneda final,
Colón

De 8:00 am a 6:00 pm



HERRAMIENTAS

Se vende juego de herramientas



Brocas de tornería para centrado

de acero rápido

Solo por 30 CUC

Teléfono: 54568798

Luz y Caballero 150 entre Varona y Pedro Betancourt, Colón

BATIDOS

Toque especial a chocolate

Mamey, mango, guayaba y fruta bomba

Calle Céspedes # 349,
Colón

Servicio a domicilio



UNPACU

¿Qué es la UNPACU?

La Unión Patriótica de Cuba, UNPACU, es una organización que lucha por el bienestar de todos los cubanos, que defiende y ayuda al trabajador, al campesino, al cuentapropista, a la mujer, al estudiante, al niño, al anciano, al enfermo, al que resulte víctima de injusticias... A todo el que lo necesite.



José Daniel Ferrer, su líder

Objetivos: captar, capacitar, entrenar y llevar a la lucha no violenta al mayor número de cubanos posibles para alcanzar la democratización de nuestra querida y bella patria y el bienestar de todos los cubanos.

Fecha de fundación: 24 de agosto de 2011

Secretario ejecutivo: José Daniel Ferrer

Dirección de la sede: Calle 9 # 10 entre E y G, Altamira, Santiago de Cuba

Teléfono fijo: 695964

Móvil: 54332181

Correo: josedanielferrerhsm@gmail.com



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Editora interina: Maritza García Pérez.

Redactora interina: Beatriz Marrero Horta.

Periodistas: Richard Gutiérrez, Aliuska Furones, Mónica López, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Idianis Soto, Yailin Mondejar, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), Yosvani Acevedo, Eugenia Roque, William Acevedo, Nivaldo López, Wilfredo Fajardo.

Sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Teléfono móvil: (+53) 54850167

Correos electrónicos: lisyccrn@gmail.com

albertoccrn@gmail.com

Director general: Normando Hernández

Correo Electrónico del instituto: Institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita